
奏出高質量發展交響曲大拚經濟聚焦發展
鳳崗推動鳳崗推動 「「灣區創新重鎮灣區創新重鎮 智慧客僑新城智慧客僑新城」」 建設再上新台階建設再上新台階。。

東莞鳳崗

剛剛過去的一季度， 「跑起來」
「衝起來」 成為東莞市鳳崗鎮各行各
業發展的生動寫照，工業生產、項目
建設、市場消費、文化旅遊等紛紛迸發
出勃勃生機，社會經濟復蘇的步伐不斷加
快。
高質量發展是廣東實現現代化的必由之

路、光明之路、奮進之路，製造業是東莞的
「根」 和 「魂」 。今年，素有 「珠三角地區工業
重鎮」 之稱的鳳崗鎮，把 「大拚經濟、聚焦發展」
作為全鎮的中心工作，全力推動製造業高質量發
展，堅定製造業立鎮。以實體經濟為本，堅持製造
業當家，努力建設製造強鎮。同時，聚焦 「科技
創新+先進製造」 ，積極搶抓 「黃金內灣」 重大
戰略機遇，點線面全方位融入 「雙區」 和三大
平台建設，以 「灣區眼光、深圳標準、鳳崗
特色」 ，着力抓好穩增長、促改革、調結
構、惠民生、防風險各項工作，推動 「灣
區創新重鎮、智慧客僑新城」 建設再上
新台階。

冷運軍

鳳崗堅持
製 造 業 當
家，打造製
造強鎮。

立足於 「拚」
項目加速跑推動製造業固本強基
項目建設是推動高質量發展的 「強引擎」和 「硬支

撐」。今天的項目就是明天的創新力。項目興，則經
濟興；產業強，則鳳崗強。當前，鳳崗全鎮上下樹

立 「今天再晚也是早、明天再早也是晚」的理
念，積極實施 「保規穩重助企」專項行動，重大

項目加速建設行動，大招商、招大商行動，科
技製造三年行動，製造業數字化轉型行動，

優化金融服務行動等 「六大行動」。
要實現製造業的高質量發展，既需在
地龍頭企業走在前面，也離不開產業
鏈條中的中小企業 「個個能打」 「個

個敢拚」。鳳崗 「六大行

動」之首便是開展 「保規穩重助企」專項行動，精
準 「滴灌」做好服務，鎮領導班子掛點服務重點企
業， 「一企一案」精準施策、扶持發展，爭取全年
新升規工業企業50家、新增市倍增企業5家、一家
產值100億元企業、國家級 「小巨人」企業2家、省
級專精特新企業10家。其次，緊盯重大項目加速建
設行動。以製造業立鎮的鳳崗，必須穩住工業投資
生命線。今年，鳳崗定下了全年工業投資58億元以
上。完成10個市重大項目（建設項目7宗，預備項
目3宗）34億元的年度投資。再是大招商、招大商
行動。鳳崗構建鎮領導班子帶頭、管行業必須管招
商、村組積極配合、社會機構高效協同的 「大招
商」格局，力爭全年完成招商引資200億元任務。

抓項目，助企業，忙招商，加速跑，鳳崗高質量
發展的衝鋒號已經響起，形成了一派招商引資千帆
競發、項目建設如火如荼的升騰景象。

着眼於 「聚」
搶抓科技風口建設科技創新強鎮
2月9日，東莞市第十七屆人民代表大會第三次會

議上，東莞市委副書記、市長呂成蹊向大會作政府
工作報告，其中提到東莞 2023 年實施 「十大行
動」，而 「十大行動」中的重要一項是 「實施科教
興城行動，着力打造科創製造強市」。鎮域，是東
莞的經濟發展起步點，東莞的鎮域經濟優勢十分明
顯，鎮街強則東莞強。作為東莞15個鎮街獲批創新
強鎮建設單位之一，鳳崗聚焦 「科技創新+先進製

造」也在加快培育新動能。
當前，在新一輪科技革命和產業變革之中，搶抓科

技風口，就是搶佔創新高地，能在激烈的市場競爭中
佔據先發優勢。鳳崗鎮黨委書記張耀洪表示，鳳崗要
佔領創新高地，一要大手筆立產業新柱。構建 「百強
企業—瞪羚企業—瞪羚企業培育庫—高新技術企業—
高新技術企業培育庫」創新型企業培育梯隊，力爭
2023年突破300家。實施科技製造三年行動計劃，打
造精密裝備製造產業集聚區、智能硬件創新中心、灣
區聲學產業社區、深證通數字經濟產業基地。二要大
格局引四方人才。開展 「鳳翎高飛」三年行動，設立
每年3000萬元人才專項資金，落實 「1+N」配套政
策，打造灣區人才高地。三要大力氣推數字賦能。支
持企業向數字化、信息化、智能化轉型，利用數字經
濟抓熱點、造品牌、拓市場。2023年，推動規上工業
企業全覆蓋開展 「兩化融合」評估診斷。同時，支持
都市麗人、康佳電子、力輝馬達等潛力企業打造數字
車間、智能工廠。

鳳崗三面臨深，距離前海合作區35公里，半小時
到達深圳都市圈核心區。未來，深莞惠經濟社會交
流進一步深入，產業、人才、科技、金融等資源要
素進一步流通，承接深圳技術資源、人才資源、資
金資源的外溢。而鳳崗重點發展電子信息產業和人
工智能，是東莞和廣東省重點建設的人工智能特色
小鎮。鳳崗着力發展的人工智能優勢將在產業上和
深圳形成互補，可以預見在科技創新領域，將會帶
來全新的發展機遇。
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亞馬遜關閉中國應用商店
【香港商報訊】據中通社消息，美國電商巨頭

亞馬遜23日突然宣布，自7月17日起，其應用商
店服務將退出中國市場，引發外界關注。當天亞
馬遜向中國用戶發送中文電郵通知了這一消息，
尚未說明關閉應用商店服務的原因。據悉，該應
用商店在中國主要提供應用程序和遊戲等內容。

此外，亞馬遜於去年宣布旗下的Kindle電子書店
將於2023年6月30日在中國停運。

渝川攜手共建 「雙昌」 園
【香港商報訊】記者蔣曦報道：日前，作為川渝

合作的 「橋頭堡」，重慶市榮昌區與四川省隆昌市
攜手共建成渝現代高效特色農業產業帶 「雙昌」合
作示範園區，開啟農業跨省合作新模式，共繪鄉村
振興新藍圖。根據相關規劃， 「雙昌」合作園總面
積19.6萬畝，其中榮昌10.1萬畝、隆昌9.5萬畝。

根據相關規劃，目前園區以生豬、糧油為主導
產業，進行坡上豬場-茶葉種養循環、水田稻-漁
綜合種養、旱地高粱-油菜輪作的產業布局，實行
「生產+科技+加工+服務」一體化發展，攜手打

造內榮農高區樣板區、成渝現代高效特色農業示
範區、川南渝西鄉村振興先行區。

哈爾濱8月舉辦新博會
【香港商報訊】記者王琳報道：記者近日從第

六屆中國國際新材料產業博覽會組委會辦公室獲
悉，黑龍江省政府與工業和信息化部共同主辦的
第六屆中國國際新材料產業博覽會，將於 8 月 29
日在黑龍江哈爾濱啟幕。

此次新博會，將以 「合作共享新機遇、創新激
發新動能」為主題，堅持 「專業化、市場化、國
際化」辦會理念，通過 「展、會、賽」等形式，
着力打造全球領先產品展示交易、前瞻技術成果
發布、產業技術溝通交流、投資合作拓展洽商等
緊密鏈接各類產業高端資源的國際新材料領域專
業化平台，推動國際間產業技術開放互動共享，
加快推進中國新材料產業高質量發展。

波司登登山隊飛躍珠峰
【香港商報訊】記者杜林、宋璟報道：波司登珠

峰登山隊日前成功飛躍珠穆朗瑪峰，開創了中國人
在珠峰飛行滑翔傘的記錄，於次日成功登頂珠峰。

據波司登集團介紹，為紀念人類登頂珠峰70周
年，波司登珠峰登山隊兩天內完成兩次極限挑戰引
起業界廣泛關注。該集團表示，未來，波司登將不
斷挑戰與突破，為消費者提供更極致更高質量的產
品與服務，不斷滿足消費者追求更高層次的時尚與
品質需求，代表中國品牌走向世界舞台，打造更具
國際影響力的、全球領先的國牌形象。

對美外交工作經驗豐富
美國務院發言人米勒當天稱，歡迎謝鋒大使履

新，期待同謝大使及其團隊合作，將繼續致力於
同中國保持溝通渠道暢通，負責任地管控競爭。

現年 59 歲的謝鋒於 1986 年進入外交部工作。
1993年至2014年間，一直從事對美外交工作，職
務在外交部北美大洋洲司和駐美利堅合眾國大使
館之間轉換，擔任過駐美使館公使（2008 年）、
北美大洋洲司司長（2010 年）等職。2017 年至
2021年，謝鋒任外交部駐香港特別行政區特派員
公署特派員。2021年2月，謝鋒任外交部副部長，
分管政策規劃、美大和拉美地區事務以及翻譯工
作，重回此前對美工作軌道。

謝鋒抵達紐約機場時表示， 「當前，中美關係遭
遇嚴重困難，面臨嚴峻挑戰，我既感到使命光榮，
更感到責任重大。」他又說，上次在美國工作還是

13年前。13年來，世界發生了很大變化，美國也發
生了很大變化。未來，謝鋒將面臨各種複雜的外交
任務和挑戰。他將代表中國政府與美國政府進行密
切接觸，推動兩國之間在經貿、文化、科技等領域
的交流與合作。同時，他還將努力解決存在的分歧
和問題，維護中美關係的穩定與發展。

中美關係一直在「動態調整」
中國新任駐美大使謝鋒抵美履新，填補了自現任

中國國務委員兼外長秦剛1月離職駐美大使後，懸
空達4個多月的空缺。被傳媒形容為遇冷甚至冰封
的中美關係當前，會否成為解凍先兆？中國社會科
學院美國研究所助理研究員馬偉指出，中美關係是
全球最重要的雙邊關係，但在最近一段時間以來遭
遇到比較大的挑戰，特別是政府層面的溝通並不順
暢，謝鋒的到任無疑將會起到促進雙方溝通的重要
作用，也是中美關係出現破冰的一個信號。

對於謝鋒履職駐美大使，中美關係會有新的變
化和機遇嗎？馬偉認為，近段時間以來，包括中
央政治局委員、中央外事辦主任王毅同美總統國
安事務助理顧問沙利文的會談，雙方商務部長即
將於美國的會面，以及謝鋒的到任，都是雙方關
係企穩向好的跡象。

成都大學研究員肖宏德指出，中美關係一直在
進行 「動態調整」。目前彼此在了解對方的底線
和紅線，只要能尊重雙方的利益，仍有望維持
「競合關係」。

白宮：擬重新安排布林肯訪華
【又訊】美國白宮發言人當地時間23日表示，

美中對話將繼續，美方致力於在 「適當」時機重
新安排國務卿布林肯等高官訪華。

據白宮官網記者會實錄，在當日的記者會上，
有記者就中美商務部長於本周會晤的計劃提問
稱，美國政府對此次會晤的目標是什麼？是否能
夠將此視為美中關係升溫的信號？

白宮新聞秘書讓-皮埃爾回答說，不會提前談論
會晤相關內容，但 「我認為這將是一次非常重要的
對話。很明顯，這是商務部將要召開的會談」。

她表示， 「在適當的時候，我們肯定會再次安
排布林肯國務卿訪問中國，我們已討論過安排商
務部長和財政部長訪問中國的事宜」。

謝鋒大使抵美履新

【香港商報訊】記者相銘報道：昨日，北京圓明
園遺址公園、曾憲梓教育基金會於圓明園三園交界
處聯合舉辦 「5·24愛國報國 不忘初心——曾憲梓
紀念日」 愛國主義教育活動。今年是曾憲梓博士為
圓明園圍牆復建工程捐助三十周年。
1993年3月，曾憲梓博士應邀來到圓明園，目睹

當時的圓明園滄桑遺址，為搶救保護圓明園遺址，
建設遺址公園，曾憲梓當即表示為修復圓明園圍牆
捐資800萬元人民幣。為銘記曾憲梓博士對圓明園
遺址保護事業作出的巨大貢獻，圓明園於2019年邀
請中國藝術研究院雕塑院常務副院長郅敏教授為曾
憲梓製作半身雕像，同時，將每年5月24日設立為
「曾憲梓紀念日」 。
從上世紀70年代末開始，曾憲梓先後捐資逾12

億港元，為國家教育、航天、體育、科技、醫療與

社會公益事業發展作出了突出貢獻。 「曾
憲梓先生的一生矢志愛國、樂善好施，生
前長期關心支持國家經濟建設和社會發
展，多次為國家各項事業慷慨解囊。」 三
屆奧運會冠軍代表陳若琳在發言中表示。
她曾多次獲得曾憲梓體育基金會的獎勵，
親身感受過曾憲梓先生對內地體育健兒的
深切關愛。優秀大學生代表、北京航空航
天大學楊景瑞表示，作為一名受資助的學
生，自己將以更加飽滿的熱情學習知識，以更加優
秀的成績回報社會。
在活動中，全國政協委員、曾憲梓教育基金會理

事長、金利來集團主席曾智明與圓明園管理處黨委
書記、主任邱文忠向曾憲梓雕像敬獻花籃。曾智明
向本報記者表示，來自社會各界的人士和大學生代

表出席 「曾憲梓紀念日」 活動，令他倍感激動。雖
然曾憲梓體育基金會給予奧運冠軍的獎勵有限，但
是他希望能夠以此激勵新一代的青年人，為國家發
展作出更多的貢獻。他表示，希望通過活動將曾憲
梓的愛國情懷傳遞給更多青年人，包括港澳青少
年，去更深入了解祖國的發展。

中美出現破冰信號破冰信號破冰信號

北京圓明園辦北京圓明園辦北京圓明園辦 「「「曾憲梓紀念日曾憲梓紀念日曾憲梓紀念日」」」

「「曾憲梓紀念日曾憲梓紀念日」」 愛國主義教育活動昨日舉行愛國主義教育活動昨日舉行。。 記者記者 相銘攝相銘攝

【香港商報訊】綜合中新社、中通社消息，美東時間23日下午，中國
新任駐美大使謝鋒抵美履新，並在機場同中外媒體及各界人士交流互動。
在昨日中國外交部舉行的例行記者會上，有記者據此問中方有何回應，發
言人毛寧表示，中國新任駐美國大使謝鋒已經抵美履新，希望美方為其履
職提供支持和便利。
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